

## Solo la plena restauración de la legalidad evitaría el 155

### El Gobierno no contempla retirar las medidas excepcionales de intervención en Cataluña con una simple convocatoria de elecciones por parte del Govern

A. DÍEZ / E. G. DE BLAS / À PIÑOL Í. DOMÍNGUEZ, **Madrid / Barcelona**  
Carles Puigdemont se planteaba ayer, según fuentes de Junts pel Sí, acudir al Senado antes de que Mariano Rajoy cese a todo el Govern e intervenga la autonomía de Cataluña. Podría comparecer el jueves por la tarde o incluso el viernes por la mañana; pero fuentes de La Moncloa advierten de que el Gobierno no dará marcha

atrás en las medidas excepcionales anunciadas si el *president* no asume antes la plena restauración de la legalidad. No valdrá con que renuncie a la declaración

unilateral de independencia y se comprometa a convocar elecciones: hace falta una rectificación en toda regla antes del sábado. Si se produjera, el Senado adaptaría

la aplicación del artículo 155 a las nuevas circunstancias, como ayer subrayó la vicepresidenta Sáenz de Santamaría. Pero hay pocas esperanzas. El Parlament debatirá el mismo jueves su respuesta a Rajoy. La duda es si Puigdemont acudirá finalmente al Senado y con qué predisposición. Si nada cambia, él y su Gobierno serán cesados en el *Boletín Oficial del Estado* del sábado. PÁGINAS 15 A 24

### Desmontando el plan económico de la Generalitat para la independencia

PÁGINAS 42 A 44

La izquierda y la autodeterminación Nicolás Sartorius P13

## Gürtel hizo del soborno al PP “un modo de vida”, según la fiscal

### Las conclusiones del caso describen cómo actuaba la red

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**  
En el informe final del juicio del caso Gürtel, la fiscal Concepción Sabadell no duda en afirmar que esta red corrupta hizo del soborno al Partido Popular un modo de vida. Francisco Correa, cerebro confeso de la trama, puso en marcha, según estas conclusiones, un sistema de intermediación entre cargos públicos del PP y empresarios para obtener contratos a cambio de comisiones ilegales del 3% y el 4%. No fue un hecho aislado, sino la actividad duradera de una organización constituida para delinquir. PÁGINA 26

## Los referendos de Lombardía y Véneto sacuden el tablero electoral italiano

DANIEL VERDÚ, **Roma**  
El escrutinio de los referendos del domingo no permite matices. Lombardía y Véneto, dos de las regiones más ricas de Italia, reclaman sin paliativos más competencias y una parte de los impuestos para equilibrar su déficit fiscal. Las consultas aúpan a la derechista Liga Norte y abren en el país un incómodo debate a pocos meses de las elecciones: la solidaridad entre el norte y el sur. PÁGINA 6

### ADEMÁS



## Macri logra una victoria aplastante en Argentina

Las elecciones de Argentina convierten a Mauricio Macri en el líder más fuerte de América Latina y dejan con pocas opciones a Cristina Fernández de Kirchner. P3 y 4

## Las cineastas españolas abren el debate sobre el acoso

La FIFA elige a Cristiano como mejor jugador del mundo P35



Habitantes de Kirkuk en el mercado de la Ciudadela ayer, seis días después de la entrada de las fuerzas iraquíes. / ÁNGELES ESPINOSA

La enviada de EL PAÍS recoge el ambiente en la ciudad recién recuperada por Irak

## La vida fluye (con desconfianza) en Kirkuk

ÁNGELES ESPINOSA, **Kirkuk**  
Una enorme bandera iraquí cuelga de la Ciudadela de Kirkuk. La instalaron los soldados de Bagdad cuando hace una semana entraron sin resistencia en esta ciudad multiétnica que los kurdos controlaban desde 2014. A sus pies, el bazar ha recuperado la normalidad tras el parón de los primeros días. “Se ha restaurado la ley”, coinciden políticos de las

comunidades árabe y turcomana. Los kurdos están divididos. Sin embargo, su participación resulta clave para legitimar el proceso político abierto y comprobar que va en su interés trabajar dentro de un Irak unido. “Bagdad nos ha liberado de la opresión de los partidos políticos kurdos y de sus agencias de seguridad”, proclama eufórico Tahsim Kahya, del Frente Turcomano. PASA A LA PÁGINA 7



www.bodegaslan.com  
Muy LAN  
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN